



Toulouse, le 28 juin 2012 - Ouverte en 1975, la **clinique néphrologique Saint-Exupéry**, située à Toulouse, est un établissement privé dédié au traitement des **pathologies rénales**

. Depuis sa création, la clinique s'est toujours attachée à améliorer la qualité de l'accueil et de la prise en charge des patients, avec plusieurs phases de restructuration et d'agrandissement portant sur le Centre et les 9 unités d'Autodialyse.

Aujourd'hui, la Clinique Saint-Exupéry inaugure sa nouvelle unité de Soins Intensifs de Néphrologie.

Une offre de soins spécialisée dans les pathologies rénales

Avec une équipe de 7 néphrologues présents sur site H24, un personnel soignant expérimenté, la permanence de soins est organisée autour :

- d'un service d'hémodialyse de 57 postes équipés de générateurs dernière génération,
- d'un service de médecine à orientation néphrologique de 15 lits,
- d'une unité de surveillance continue de 12 lits,
- d'un service de soins intensifs de 8 lits,
- d'un accueil H24, des urgences néphrologiques et métaboliques,
- d'un plateau technique (Imagerie médicale : Radiologie / Échographie / Scanner / IRM H24, laboratoire d'analyses médicales H24 / Activités de traitement de la lithiase rénale).

Dans une logique d'optimisation d'un traitement de proximité, l'établissement propose aux patients une prise en charge au sein de ses 9 unités d'Autodialyse réparties sur la Haute Garonne : Balma, Basso Cambo, Bessières, Brax, Luchon, Pasteur, Revel, Saint-Gaudens et Villefranche De Lauragais.

L'amélioration de la qualité de la prise en charge des patients et la sécurité des soins font partie intégrante des valeurs de La Clinique Saint-Exupéry.

La Clinique Néphrologique Saint-Exupéry inaugure sa nouvelle unité de Soins Intensifs

Écrit par Clinique Néphrologique Saint-Exupéry

Jeudi, 28 Juin 2012 18:22 - Mis à jour Jeudi, 28 Juin 2012 18:32

Ainsi, depuis plusieurs années, l'établissement n'a eu de cesse de réaliser des investissements, tant en termes d'équipements technologiques de pointe que de rénovation architecturale, pour le confort de ses patients et de ses équipes. « Les patients dialysés viennent trois fois par semaine pour des séances de 4 heures en moyenne. Il est par conséquent indispensable qu'ils se sentent bien. Ainsi, chaque patient possède son espace avec un poste de télévision individuel avec casque, une connexion wifi et ce, dans un cadre spacieux et lumineux » souligne Vincent Lacombe, Directeur de la Clinique Saint-Exupéry.

Une nouvelle unité de Soins Intensifs de Néphrologie...

La clinique Saint-Exupéry, dans une démarche d'exigence médicale et de mission de service au public s'est engagée en 2012 dans une nouvelle tranche de travaux : la restructuration de l'unité des Soins Intensifs de Néphrologie.

« L'établissement s'attache à conserver cette particularité d'une unité de Soins Intensifs dédié tout particulièrement aux patients insuffisants rénaux chroniques. Cela s'inscrit tout naturellement dans une volonté d'optimisation de la continuité des soins » indique Vincent Lacombe.

... avec une architecture au service du patient et du personnel

En unité de soins intensifs, les patients sont traités pour des pathologies graves, souvent en séjour prolongé. Le succès thérapeutique passe par un grand nombre de traitements médicaux ciblés et de soins optimisés. Le niveau de stress est très fort chez les patients et les proches qui les visitent, mais également chez le personnel.

Il est donc apparu important pour l'établissement d'apporter dans cet environnement médical lourd, confort et sérénité. Le design et l'architecture intérieure améliorent le bien-être du personnel et des patients et influent directement sur la qualité des soins. C'est dans cet esprit que l'architecte toulousain, Pierre Fernandez, a conçu cette nouvelle unité de soins intensifs.

Orienté vers les patients et le personnel soignant, cet espace a donc été organisé autour de 8 chambres indépendantes et d'une unité centrale permettant une surveillance visuelle rapprochée et ce, dans un souci de fonctionnalité mais aussi d'esthétisme et d'harmonie.

La Clinique Néphrologique Saint-Exupéry inaugure sa nouvelle unité de Soins Intensifs

Écrit par Clinique Néphrologique Saint-Exupéry
Jeudi, 28 Juin 2012 18:22 - Mis à jour Jeudi, 28 Juin 2012 18:32

Par exemple, chaque chambre est équipée d'un vitrage pouvant s'opacifier grâce à un dispositif de cristaux liquides, afin d'assurer l'intimité des patients notamment pendant les soins. En complément des fenêtres de chaque chambre, un système de luminothérapie permet d'offrir aux patients une ambiance apaisante.

Pour amener de la luminosité dans tout l'espace des soins intensifs, le choix s'est porté sur la mise en place de puits de lumière en circulation centrale, type « Bubble up », recréant un aspect de lumière naturelle.

D'autres innovations technologiques sont à noter, en particulier en termes d'hygiène et de sécurité :

utilisation de panneaux Variop® (système de cloisonnement avec des feuilles d'innox de 2mn sans aspérités,

totallement étanches et lisses pour une facilité d'entretien maximum, système utilisé habituellement dans les blocs opératoires), de peintures thermo laquées en poudre antibactériennes, de prises électriques antimicrobiennes...

... avec un équipement médical dernière génération

La Clinique Saint-Exupéry a fait le choix d'un matériel technologique de pointe pour offrir aux patients, au personnel soignant un environnement répondant aux exigences les plus élevées. Chaque chambre est équipée d'un poste de dialyse et l'ergonomie a été améliorée avec le choix d'un « bras mobile » de dernière génération portant tous les équipements médicaux nécessaires (fluides médicaux, scope, modules de perfusion...)

Le personnel soignant et les équipes médicales bénéficient des derniers supports numériques : utilisation de tablettes graphiques, gestion des données sur un grand écran tactile intégré permettant en temps réel l'accès aux images radiologiques du patient...

Cette nouvelle unité de soins intensifs de néphrologie a nécessité 6 mois de travaux et un investissement global de 2 millions d'euros.

Elle ouvrira ses portes aux patients le 2 juillet prochain

La Clinique Néphrologique Saint-Exupéry inaugure sa nouvelle unité de Soins Intensifs

Écrit par Clinique Néphrologique Saint-Exupéry

Jeudi, 28 Juin 2012 18:22 - Mis à jour Jeudi, 28 Juin 2012 18:32
